

LE JOURNAL DES DONATEURS

*Le Diocèse de Chartres vous présente
les projets menés grâce à vos dons.*

OCTOBRE 2023



ÉDITO



Une nouvelle année pastorale est toujours un défi enthousiasmant puisque nos équipes se renouvellent sans cesse. Des prêtres, des diacres et des laïcs nous rejoignent au gré des nominations et des déménagements. Nos communautés locales sont enrichies de nouveaux talents. Dans l'esprit du synode, nous avons à prier, à réfléchir et à construire ensemble notre projet missionnaire.

Ce journal, devenu une belle tradition, vous présente divers projets financés grâce au denier de l'Église. Pour réaliser notre mission, nous avons besoin de chacun pour soutenir nos finances. C'est l'objet du Denier de l'Église auquel contribue légitimement chaque baptisé.

C'est pourquoi je vous remercie de votre effort financier tellement nécessaire pour l'évangélisation et la solidarité. Nos prêtres et nos laïcs salariés sont soutenus par vous. Par leur travail, ils accompagnent les chrétiens bénévoles qui constituent nos équipes et agissent dans chaque paroisse.

Merci vivement de votre générosité et bonne nouvelle année missionnaire.

Monseigneur Philippe Christory

LA PAROLE À...

Baptiste et Marie-Pierre
Jouanneau
Délégués diocésains à la diaconie
et à la fraternité

C'est avec une grande joie que nous nous mettons au service de l'Église à travers la diaconie.

Un mot encore inconnu pour nous il y a quelques semaines mais qui pourtant a tout de suite résonné en nous.

Il s'agit des divers **engagements** sociaux des communautés chrétiennes, c'est la mise en œuvre de l'Évangile de Jésus-Christ au service de la personne, notamment des plus **pauvres**, mais elle est beaucoup plus vaste que le caritatif, elle touche et fonde toute **vie chrétienne**.

Nous sommes donc tous concernés.

Dans un premier temps il s'agira pour nous d'identifier où sont les pauvretés, et comment l'Église peut y apporter son **soutien** et des réponses nouvelles.

Notre mission sera également de continuer à développer des **liens** entre les différents acteurs de la charité existant sur le diocèse et de leur donner de la visibilité.

diaconie@diocesechartres.fr
06 61 82 91 04

Journées Mondiales de la Jeunesse
Du 1er au 6 août 2023

JMJ DE LISBONNE 2023

En Eure-et-Loir 170 jeunes ont répondu à l'appel du pape François

Voici l'extrait du témoignage d'un participant :

Après une semaine à Coimbra, nous voilà à Lisbonne.

Le matin, un temps de catéchèse sur le thème de Laudato Si nous était donné, suivi de la messe. Puis des visites, festivals et conférences étaient prévus l'après-midi dans Lisbonne, durant 3 jours. Nous nous sommes tous retrouvés ensuite sur les routes et autoroutes de Lisbonne pour rejoindre la grande place où a lieu la dernière soirée clôturant les JMJ.

1,5 million de jeunes, marchant dans la même direction, en chantant, en élevant les drapeaux, sous le soleil brûlant du Portugal. Et c'est tous unis dans le silence et la prière que nous assistons à la veillée d'adoration.

Voir tout ce monde se réunir autour du Pape, pour rencontrer Jésus, pour notre foi commune nous a tous émus, et nous a convaincus de continuer sur ce chemin d'amour et de partage.

Et nous emportons avec nous, à l'invitation du pape François dans son homélie de dimanche, ces trois mots : « briller, écouter et ne pas craindre ».



L'ÉVEIL À LA FOI

Les enfants sont aussi exemple d'évangélisation



Voici le témoignage d'Armelle et son équipe, catéchistes pour l'éveil à la foi de la paroisse Sainte Jeanne d'Arc :

« Notre mission est belle et simple : réussir dès son plus jeune âge à guider l'enfant vers Jésus et à l'aider à aller à sa rencontre. Lui donner le goût de la prière et à lui faire sentir la présence et l'amour du Seigneur.

Les enfants sont ainsi pour nous des modèles par leur profondeur et leur simplicité dans la prière. Ils mettent bien plus d'amour et d'espérance que nous en sommes capables. Nous avons en mémoire un beau temps de prière ensemble pour une maman malade et sa famille.

Ils sont pour nous aussi exemples d'évangélisation lorsqu'ils deviennent missionnaires dans leur famille. Grâce à l'enfant, la foi se réveille parfois dans le cœur des adultes. C'est aussi par la préparation de nos rencontres que nous approfondissons notre Foi. La diversité des parcours de vie et de foi de chacun est une vraie richesse pour nous. Alors merci Seigneur pour eux et pour nous. Nous Te confions cette nouvelle année ! »

Merci à tous ceux qui participent au denier et permettent d'accompagner les enfants.

Service de la catéchèse

Rondronirina Tszaza

02 37 88 00 02

catechese@diocesechartres.fr

LES DIACRES AU SERVICE DE LA MISSION EN EURE-ET-LOIR

Pierre-Henri Legrand, délégué diocésain pendant dix ans, témoin de sa mission

“Le Diaconat a été pour moi, source de grandes joies avec des visages différents : **D’abord ça a été la joie d’un cheminement en couple** permettant d’approfondir la foi familiale reçue, d’approfondir la vie de l’Église et de sentir le souffle de l’Esprit présent pour nous donner la force de dire Oui, le moment venu. C’est la joie d’être serviteurs dans son lieu de vie, famille, travail et de se rendre attentifs aux plus petits, cela comme tout disciple du Christ est appelé à faire. Mais le sacrement de l’ordination donne une visibilité particulière à cette source qui nous anime et suscite des interpellations, des marques de confiance ou de défiance et il n’est pas toujours facile d’y répondre.

L’autre joie, c’est la rencontre des personnes dans la préparation et la célébration des sacrements de baptême et de mariage... Je suis toujours surpris de cette demande en particulier des personnes dont l’ancrage en Église est faible. Elle montre ce qui est enfoui au fond de leur cœur et j’essaie de leur témoigner que le Christ nous donne le bien-être, l’amour vrai qu’elles recherchent.

Enfin, la joie que je découvre un peu plus avec le temps de la retraite, c’est la vie paroissiale... avec tous ses aléas ... vie de famille malgré tout où la responsabilité du diacre est bien de rester serviteur et non pas de faire à la place de... Le serviteur écoute, il apporte au moment voulu le plat ou la boisson qui va bien, et il fait son service avec joie pour la transmettre aux autres... Parce que la joie est don de Dieu !”



Cinq nouveaux diacres ordonnés le 7 octobre 2023, ici avec leurs épouses

Nouveaux délégués diocésains au diaconat permanent

Jean-Pierre et Marie-Jeanne Cochery

02 37 47 84 56

jpcochery@neuf.fr

À LA SUITE DES SAINTS

24 lieux spirituels en Eure-et-Loir pour prier avec les saints

Dans sa lettre pastorale pour la mission 2024, Monseigneur Philippe Christory rappelle :

“Pour avancer, nous proposons de vivre une nouvelle étape simple et locale entre septembre 2023 et juin 2024, en nous appuyant sur la vie et le message des saints et des saintes de nos villages et paroisses, ceux qui ont vécu en Eure-et-Loir comme ceux qui ont donné leur nom à vos églises, voire à vos communes. S’il est utile de faire connaître leur histoire aux fidèles et aux habitants, nous ne nous limiterons pas à cela. Par leur vie et leurs écrits, les saints nous dévoilent un certain chemin de sainteté. En effet, les saints nous aident à prendre conscience qu’aujourd’hui c’est à notre tour d’être saint et missionnaire.”

Pour vous accompagner, le diocèse met en place dans le site une carte des pèlerinages en Eure-et-Loir, permettant à chacun de visiter, marcher, prier, seul ou en groupe, avec les enfants, sur les chemins des saints !

Saint Evroult, saint Eman, sainte Félicité, sainte Appoline, saint Marcou, saint Bernard de Thiron, saint François de Laval et bien d’autres encore vous attendent. Retrouvez tous les renseignements dans la carte des pèlerinages en Eure-et-Loir sur le site du diocèse.

Merci à tous ceux qui participent au denier de l’Église et ainsi marchent vers la sainteté.

Carte des lieux de spiritualité

dans le diocèse de Chartres



Service communication

Cécile Villain et Muriel Perrin

02 37 88 00 11

communication@diocesechartres.fr



En toute transparence

Valérie Michelet, économiste diocésain



Quête : un panier connecté, et si on essayait ?

Pas de monnaie pour la quête ?

Voici un autre moyen de participer à ce geste liturgique important. Depuis décembre dernier, plusieurs paroisses utilisent des paniers de quête connectés, permettant aux fidèles de faire leur offrande par carte bancaire.

Les paniers choisis offrent une sécurité maximale, sont très faciles à utiliser et simplifient le comptage des quêtes.

Le fruit de la quête permet aux paroisses de mener leur mission tout au long de l'année (célébrations, catéchisme, etc.) et de payer leurs dépenses quotidiennes.

Cet argent, que nous mettons en commun à la quête, est un engagement concret à soutenir la vie et les œuvres de l'Église.

Paniers connectés : bilan 2023

12 paroisses équipées

22 paniers connectés

+ 55 000 € collectés

Don moyen : 6,67 €

Merci pour votre générosité !



Le denier : un incontournable !

Essentiel à la vie de l'Église en Eure-et-Loir, il permet de :

- verser un traitement aux prêtres et assurer leur protection sociale,
- rémunérer les laïcs salariés travaillant pour le diocèse et les paroisses,
- former les séminaristes et les diacres,
- soutenir financièrement les prêtres aînés.

Jusqu'au 31 décembre 2023, le crédit d'impôt est de 66 % :

Un don de	me coûte
300 €	102 €
200 €	68 €
100 €	34 €

Je donne par prélèvement :

Et si vous passiez au prélèvement mensuel ?

Je donne en ligne sur :

<https://denier.diocese-chartres.com/>

Un don par carte bancaire : c'est rapide, pratique et sécurisé !

Besoin d'en savoir plus ? Contactez-nous !

Denier de l'Église, dons et reçus fiscaux

Tél. 02 37 88 00 05

dons@diocesechartres.fr

Merci à tous nos fidèles donateurs qui nous soutiennent. C'est votre fidélité qui permet de poursuivre les projets en cours et d'envisager l'avenir.

